

El auge migrante en Los Ángeles: Solicitudes de residencia definitiva crecen 143 %

Con Venezuela liderando las cifras con cerca de la mitad del total, la Fundación Redin se enfoca en facilitar la integración de los migrantes en la región.

María Paz Rivera
 prensa@latribuna.cl

Un informe reciente revela las estimaciones de población en la región del Biobío desde 2002 hasta 2022, basado en los censos de población y en la colaboración entre el Servicio Nacional de Migraciones (SERMIG) y el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) para los años 2018 a 2022.

Al analizar los datos de los censos de 2002, 2012, 2017 y las estimaciones de migrantes al 31 de diciembre de los años 2018, 2019, 2020, 2021 y 2022, se observa un aumento en la cantidad de migrantes en la región del Biobío entre 2012 y 2018, seguido por un incremento del 2,3 % en el último año.

Según el Servicio Nacional de Migraciones (SERMIG), en la comuna de Los Ángeles, entre 2013 y 2023, se registraron un



LA FUNDACIÓN REDIN ha ayudado a los inmigrantes en su arribo a la zona.

total de 9.126 solicitudes de residencias temporales por parte de extranjeros que declararon vivir en la ciudad. Durante el último año, se presentaron 316 solicitudes de residencia temporal, lo que representa un aumento del 39 % en comparación con el año anterior. Este incremento refleja la creciente demanda de residencia en Los Ángeles por parte de la comunidad extranjera.

De acuerdo con los datos de 2022, la región del Biobío alberga al 2,3 % de la población migrante de Chile, ubicándose como la octava con mayor presencia de migrantes en el país. Entre las nacionalidades más representadas, Venezuela destaca con el 49,5 % del total de migrantes en la región. Le siguen Haití, con un 8,9 %, y Colombia, con un 8,5 %.

INTEGRACIÓN EXTRANJERA

Verena Kulenkampff, presidenta de la Fundación Redin que se dedica a ayudar a los inmigrantes, comentó que trabajan intensamente para apoyar a los

extranjeros en trámites migratorios y en la inserción y desarrollo social en la provincia, mediante la gestión de fondos y donaciones.

"Realizamos orientación y asesoría en trámites migratorios, desde la gestión de documentos hasta la integración laboral, educativa, en salud y en aspectos socioculturales. Todo esto lo hacemos de forma gratuita gracias al apoyo de

voluntarios y la obtención de fondos públicos y donaciones de nuestros usuarios", explicó Kulenkampff.

La presidenta indicó que, en promedio, el 90 % de las personas que atienden mensualmente son extranjeras: "Atendemos cerca de 200 personas al mes, de las cuales más del 90 % son extranjeros de diversas nacionalidades. También recibimos a chilenos que acuden para

ayudar a un familiar o amigo migrante", señaló.

Además, comentó que la mayoría de quienes acuden a la fundación buscan "hacer las cosas bien", con el objetivo de integrarse adecuadamente. "Les proporcionamos la información necesaria para que sepan cómo sacar su visa, renovarla, obtener un permiso de trabajo o acceder a la salud y educación", concluyó Kulenkampff.



Verena Kulenkampff, presidenta de la Fundación Redin.



FOTO DE CONTEXTO